



MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:25

Entrevista a Bayardo Arce en el programa Punto de Vista del domingo 08 de Mayo de 2005

Urcuyo: Gracias por estar aquí con nosotros. Ahora en la mañana yo escuché unas declaraciones en televisión donde decía que Enrique Bolaños había matado el diálogo con la carta del Cardenal.

Arce: Si vos tenías en cuenta las últimas dos reuniones del diálogo, el Gobierno no asistió con todo y que habían temas de gran trascendencia para el país, problemas de transporte por una parte, la crisis energética y no le significó nada al Ingeniero Bolaños. Después apareció cuando vino el Cardenal Obando, hablando, bueno, que lo que ya se había aprobado, aprobado quedaba, y que él lo que iba a buscar era el futuro, pero la carta lo que te dice en primer lugar que nada de lo aprobado vale, él lo que plantea es que todo esto queda en suspenso, que nada de esto valga y además, ya en lo que yo considero una burla él plantea la integración de una gran cantidad de organizaciones que eran las que formaban parte del CONPES, organismos que él mismo se encargó de liquidar. Primero sacó a los partidos políticos, ahora los está queriendo volver a meter, después muchos de estos organismos empresariales de la sociedad civil, más bien se quejaban de que ni los convocaban o que cuando los convocaban lo que ellos opinaban no servía de nada o de repente aparecía el Director Ejecutivo diciendo cosas en nombre de ellos, que ellos no habían dicho, es decir un organismo ya totalmente aniquilado, ahora lo quiere convertir en el centro del diálogo.

Urcuyo: El Presidente abrió el diálogo a las diferentes organizaciones de la sociedad civil, inclusive ONGs, ¿Ustedes aceptarían sentarse con todas esas organizaciones en el mismo nivel de jerarquía?

Arce: Es que eso es totalmente imposible, eso es lo que haría inviable un diálogo concebido de esa forma. Lo que nosotros hemos planteado y Daniel lo decía hace poco, recién venido al entierro de su querida madre, es que nosotros tenemos muy claro que si vas a tocar temas específicos de interés sectorial, los sectores involucrados tienen que ser convocados a que opinen, a que aporten, a que contribuyan al consenso de quienes tenemos que tomar la decisión.

Urcuyo: ¿Pero no a tomar decisiones iguales, de votación y eso?

Arce: Es que eso es imposible porque las decisiones que puedan emanar del diálogo son, o del resorte eminentemente Ejecutivo o del resorte la mayoría Legislativo y ninguno de ellos va ir a votar a la Asamblea, me entendés. Ahora yo creo que sí tienen que aportar, cómo podés vos pensar en hacer por ejemplo un banco de fomento para la producción sin escuchar los aportes que te puede dar la Asociación de Bancos, los productores, los ganaderos, agropecuarios, etc.... toda esta gente tiene algo que ayudarte a hacer.

Urcuyo: ¿Ustedes se sientan en el diálogo hasta que el Presidente acepte las reformas?

Arce: No, no, mirá nosotros no hemos ido al diálogo porque el Gobierno lo tiene muerto, acordate que las últimas dos reuniones en que el Gobierno no llegó, el Frente Sandinista ha estado presente, el PLC también, en la primera ocasión el Gobierno avisó 20 minutos antes que no iba a llegar.



MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:25

Urcuyo: No hay condición entonces de que...

Arce: No, nosotros, para nosotros

Urcuyo: No es condición que retire el veto tampoco.

Arce: Es que el que convoca al diálogo es el testigo y garante, el Cardenal Miguel Obando, si el Cardenal nos llama a nosotros en la otra semana, nosotros vamos a ir ahí, ahora, si el Gobierno sigue sin asistir, obviamente que el Frente y el PLC tendremos que tomar una decisión, porque no puedes tener una cantidad de problemas nacionales postergados, la misma dinámica legislativa, no puedes estar esperando y de hecho eso es lo que ya ha pasado cuando nosotros venimos y tenemos que meter la Ley de Regulación Salarial por ejemplo, es porque sencillamente el Gobierno no termina de trabajar en eso, que era una de las cosas que habíamos acordado en el diálogo, cuando nosotros, por ejemplo, metemos todas las cosas que habíamos consensuado con ellos, por la Superintendencia de Servicios, SISEP y el Instituto de la Propiedad, es porque cuando se instaló este diálogo tripartito, nos dimos doce días para buscar un consenso y nos volamos tres meses ya los tres meses cuando ya tenes el 95 %, 96% del articulado de ambas leyes revisado y de acuerdo, te comienzan a querer poner trabas en una cosa y en la siguiente reunión te llegan a decir que no reconocen nada, porque para ellos vale lo que dijo la Corte Centroamericana de Justicia, entonces todo el trabajo no sirve.

Urcuyo: Este es como el tercer o cuarto intento que el Gobierno convoca al diálogo, siempre lo ha hecho cuando está acorralado políticamente. ¿Esta vez notan ustedes algo distinto, hay voluntad de sentarse a dialogar y solucionar estos problemas?

Arce: Es que nosotros no sentimos que el Gobierno esté convocando a un diálogo ahorita, para nosotros aquí hay un diálogo abierto a partir de las pláticas que tuvo el Comandante Ortega con el Presidente Bolaños en enero y que se han visto afectadas en un mes, porque durante dos reuniones de trabajo el Gobierno no ha llegado, entonces ahora el Gobierno no dijo yo voy a regresar al diálogo, pero quiero poner unas condiciones que son las que le mandó a plantear a monseñor Obando, de las cuales ya les contestamos nosotros y tengo entendido que el PLC también.

Urcuyo: El Gobierno, el Presidente siempre ha estado todos estos días, todo este tiempo, diciendo que el Frente Sandinista, que ambos partidos no han cumplido, ¿Qué es lo que no han cumplido? ¿Qué es lo que sienten que no han cumplido?, ¿Ustedes han hablado con él?

Arce: Mirá, en primer lugar aquí nuestro pueblo tiene que tener claro lo siguiente, ¿Cómo arranca éste proceso? de un encuentro con el Comandante Ortega y el Presidente Bolaños, en el que participan como testigo y garante el Cardenal Obando y el señor Jorge Chediek, representante de Naciones Unidas. Allí Daniel y Bolaños se ponen de acuerdo en una serie de ideas para un diálogo y expresamente dicen que van a buscar al PLC, para invitarlo a trabajar sobre esas bases.



MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:25

Urcuyo: El Gobierno dice, por que lo he escuchado yo del Secretario Ernesto Leal, que el PLC estuvo enterado y todo el tiempo estaba en la jugada de lo que estaban haciendo. El PLC dice que ellos nunca firmaron nada y no reconocen nada.

Arce: Pero es que ahí está la mala intención y la falsedad ante la gente, el texto es muy claro y fue firmado en acto solemne y lo firmó el Cardenal y el señor Chediek, la verdad es que ahí se hicieron unos acuerdos para un diálogo y se le fueron a presentar al PLC. El Comandante Ortega se fue donde el ex Presidente Alemán a presentarle la idea, aceptaron ellos sentarse, fijaron una posición de que bien, ok, iban a recibir eso como base. En la primera reunión del diálogo recuerdo que ni siquiera se le llamó diálogo, se le llamó pre-diálogo, ahí se establecieron las bases en las que se si comprometía el PLC, posteriormente a eso se centró en una crisis, volvió a haber por iniciativa de Daniel otra reunión con el Presidente Enrique Bolaños en la UNICA y al final Daniel da unas declaraciones y dice que Bolaños asiente, ya en la madrugada, no es haya nada escrito obviamente eso no puede esta comprometiendo a las tres partes, son intenciones y se refiere ya por ejemplo a la elección de los Magistrados de la Corte Suprema, efectivamente Daniel era el de la idea buscar un mecanismo más envolvente, se le llevó al PLC, el PLC dijo nosotros no somos parte de ese compromiso, no tenemos nada que ver, nosotros nos apegamos a la metodología que establece la Constitución y los tratamos de persuadir, no se pudo, el Gobierno comenzó a insistir en que nosotros no estábamos cumpliendo, claro que estamos cumpliendo, entonces vamos a meter los candidatos que mandó Bolaños y vamos a ir a votar por ellos y le metimos los candidatos. Trece candidatos votamos por todos ellos, pero ni siquiera los diputados de Gobierno los apoyan.

Urcuyo: Sí, pero el Gobierno entiende todo lo contrario.

Arce: Yo creo Eduardo, que estas equivocado, no es que no entiendan, él está claro, el Gobierno, y sobre todo el Ingeniero Leal, lo que pasa que es una transformación total la de este señor Leal, pero que me lo explico, porque es un reflejo de la política de Bolaños, para mi lo que Bolaños está haciendo es caotizando el país, esta apostando al caos y la desestabilización con un objetivo, poder decir: mi mal Gobierno, mi ineptitud, esto que yo no pude hacer, porque no lo ha podido hacer, no es culpa mía, sino de estos.

Urcuyo: Si no hay diálogo, ¿Qué le queda al Gobierno en este año y medio si no hay diálogo?

Bayardo Arce: Seguir metiendo al país en caos, porque meter al país en caos no es sólo venir y hacer actos de provocación, ese asunto por ejemplo de querer involucrar al Ejército, de querer involucrar a la policía, la provocación de ir a afectar la jerarquía de la policía, todos esos son elementos de provocación para crear situaciones caóticas y echarle la culpa a otra persona, el hecho de ir a convocar a la OEA, el hecho de ir a convocar a la Corte Centroamericana, el hecho de andar buscando a los norteamericanos, el hecho de buscar a la comunidad donante y quererla meter a la problemática que a él le tocaría resolver, son ese reflejo, a él no le importa que aquí vengan inversionistas extranjeros con eso, a le no le importa que aquí no vengam turistas con eso, a él lo único que le interesa es justificarse de su desgobierno, eso es lo único que le interesa y desgraciadamente eso es lo que va a pasar para Nicaragua de aquí a que



MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:25

entregue el gobierno.

Eduardo Urcuyo: Si el Cardenal los llama a ustedes mañana, el lunes y les dice: miren hay que sentarse a conversar. Ustedes estarían dispuestos a conversar aunque el Presidente no haya aprobado las reformas, aunque el Presidente tenga la razón?

Bayardo Arce: En primer lugar sí estamos dispuestos a sentarnos y lo hemos expresado en la comunicación que enviamos, la Comisión negociadora del Frente Sandinista en el diálogo para el día de ayer. Lo que es difícil y no Cardenal que nos pueda persuadir, es que nosotros avancemos en una dirección que implique estar violando la Constitución y las leyes, eso sería el caos del país me entiendes, si aquí ya sabemos la gran ruptura del orden Constitucional, fue la Revolución Popular Sandinista y todavía sus efectos tienen digamos resultados traumáticos en determinadas cosas, romper el orden que había, después se construyó otro nuevo orden a partir del `79, con la Constitución del `87, la reforma que se hizo en el `95, la reforma que se hizo en el 2000 etc, entonces venir ahora a decir que vamos a regirnos al margen de la Constitución y las leyes, todavía la revolución se rigió con un estatuto fundamental escrito, pero aquí queremos, ahora parece que nos tenemos que regir por lo que Bolaños quiere y logra que le coqueteen a nivel de Organismos Internacionales espurios, como ese tucó de Corte Centroamericana en que se está ocupando.

Eduardo Urcuyo: Cuánto tiempo van a darle al Gobierno para llegar a un acuerdo de dialogar, cuánto van a esperar, qué es lo que van a hacer?

Bayardo Arce: Es que mira nosotros...

Eduardo Urcuyo: Tienen algún tiempo?

Bayardo Arce: Nosotros seguimos abiertos al diálogo y estamos esperando que el Cardenal convoque para seguir haciendo ese intento, pero nosotros no nos hemos parado, por eso es que nosotros aprobamos la ley de regulación salarial.

Eduardo Urcuyo: Pero tiene que haber un tiempo para que ustedes...

Bayardo Arce: ...bueno aprobamos ya todo lo de la Superintendencia de Servicio, las reformas al Instituto de la Propiedad.

Eduardo Urcuyo: El país no puede seguir así diputado, hay dos Constituciones, una que acepta el Presidente, otra que...

Bayardo Arce: No, hay una Constitución.

Eduardo Urcuyo: Hay dos interpretaciones entonces?

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Hora: 03:25

Bayardo Arce: Existe una interpretación y una manipulación de Bolaños y yo creo incluso amigos de Bolaños y algo refleja el cuentecito que sacan hoy en el diario oficialista, de su gran hazaña de haber ido a meterse a una manifestación de que él incluso dentro de su plan de caotización ha contemplado y ha contemplado una idea de crear condiciones para que lo destituyan, porque sería su más grande salvación, es decir: vean, si es que no pude terminar mi gobierno, por eso es que no hice nada, porque a estas alturas qué puede decir Bolaños, qué hizo?. Entonces nosotros aquí hemos estado apostando, hombre, a que este señor al fin se dé cuenta de que estamos a Mayo, primera semana de Mayo, hombre quedan 7 meses, 8 meses de este año, quedan 12 del otro, a fin de cuentas le quedan 20 meses y si él los sabe aprovechar con sentido de responsabilidad, con patriotismo, si se dedica a gobernar en pro de Nicaragua.

Eduardo Urcuyo: Tiene tiempo Bolaños todavía?

Bayardo Arce: Yo creo que si, tiene 20 meses y los problemas son tan agudos, que hay que empezar a resolverlos ya, entonces este diálogo precisamente nace Eduardo, de que el señor Bolaños apenas llegó al poder, lo primero que hizo fue darle una patada al partido que lo llevó al poder y al hombre que lo escogió de Presidente lo hecha preso, que es Alemán, es problema de ellos, entra en una crisis de gobernabilidad y gobierna los dos primeros años por el apoyo del Frente Sandinista, esto no lo puede negar.

Eduardo Urcuyo: Esto no lo puede negar nadie, si definitivamente.

Bayardo Arce: Después de estar gobernando 2 años gracias a nosotros, porque su partido ya se ha declarado de oposición etc, viene como recibe las presiones norteamericanas, nos da la patada a nosotros, para usar el término nica e intenta recomponerse con su partido y no lo logra. El año pasado...